

*Forschung und Entwicklung  
sind ein ununterbrochener  
Prozess, der aus den Erfahrungen  
der Vergangenheit und den  
Erkenntnissen von Heute das  
Projekt von Morgen entstehen lässt.*

## **Vorwort**

Vor 100 Jahren begann der motorisierte Verkehr.

Seither hat er die Welt erobert und das Leben verändert. Die Mobilität, das Mehr an persönlicher Freiheit, die enorme Erweiterung des Bewusstseins sind heute nicht mehr zurückzuführen.

Aufgabe und Verpflichtung der Automobiltechnik ist es daher, die millionenfache Motorisierung in Einklang zu bringen mit der Welt, in der wir leben.

Kein technischer Höhenflug ist mehr möglich ohne das Bewusstsein, verantwortlich zu sein für den Menschen, der diese Technik nutzt, für die Umwelt, in der wir uns bewegen.